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Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau  
 

Gremium: Ortschaftsrat Bittkau 

Sitzungsdatum: Montag, den 16.05.2022 

Sitzungsdauer: 18:30 - 19:30 Uhr 

Sitzungsort: Gerätehaus Freiwillige Feuerwehr, Hohe-
Anger-Straße 22 in Bittkau  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
    
Alexander Wittwer    B.Stage.  
Vorsitzender    Protokollführer 
 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

Mitglieder 
Herr Mario Kunze   
Frau Aileen Lemme   
Herr Thomas Lemme   
Herr Klaus Spötter   
Frau Brigitte Stage   

Ortsbürgermeister 
Herr Alexander Wittwer   

 

Mitglieder 
Herr Karsten Städtler entschuldigt 
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Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau der EG Stadt Tangerhütte am 
Montag, 16.05.2022, 18:30 Uhr im FFW-Gerätehaus, Hohe-Anger-Straße 22 in Bittkau. 
  

Öffentliche Sitzung DS-Nr.  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberu-
fung sowie der Anwesenheit und der Beschlussfassung 

 

 

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Be-
schluss der Tagesordnung 

 

 

3. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Ta-
gesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

 

 

4. Hinweise auf das Mitwirkungsverbot  

5. Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ort-
schaftsrates vom 04.04.2022 

 

 

6. Einwohnerfragestunde  

7. Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten  

8. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen  

Öffentliche Sitzung 

11. Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der 
Anwesenheit und der Beschlussfassung 

Hr. Wittwer eröffnet die Sitzung, die ordnungsgemäße Einberufung kann festgestellt werden, Herr 
Städtler fehlt entschuldigt, die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  
  
 
zu 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Beschluss der Tages-

ordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
  
 
zu 3 Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Tagesordnungs-

punkten in nicht öffentlicher Sitzung 
Keine. 
  
 
zu 4 Hinweise auf das Mitwirkungsverbot 
Hr. Wittwer weist auf das Mitwirkungsverbot hin. 
  
 
zu 5 Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 

vom 04.04.2022 
Die öffentliche Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 04.04.2022 wird einstim-
mig beschlossen. 
 
Dem Ortschaftsrat liegt die Beantwortung der Verwaltung zur Sitzung vom 04.04.2022 wieder ein-
mal nicht vor. Der Ortschaftsrat bittet, dieses nachzureichen! 
  
 
zu 6 Einwohnerfragestunde 
Entfällt, da keine Anwohner anwesend. 
  
 
zu 7 Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten 
- Hr. Wittwer weist nochmals auf die Parksituation in der Hohen-Anger-Straße hin. Insbesonde-

re in den Abendstunden und am Wochenende wird auf dem Gehweg, in verkehrter Richtung   
oder im Halteverbot geparkt. Die Frage ist, ob eine eindeutigere Beschilderung zusammen mit 
einer regelmäßigeren Kontrolle Abhilfe schaffen kann? 

 
- In diesem Zusammenhang wird abermals auf den fehlenden Spiegel Hohe-Anger-Straße / 

Ernst-Thälmann-Str. hingewiesen. Zudem war hier eine Beschilderung zur Feuerwehr vorge-
sehen. 

 
- Hr. Wittwer informiert, dass der Haushalt 2022 genehmigt wurde. 
 
- Hr. Wittwer informiert über den Termin mit Staatssekretär Herr Eichner zum Thema „Lü-

ckenschluss Deich Bittkau“, an dem auch Frau und Herr Lemme teilgenommen haben. Insbe-
sondere Aussagen zu möglichen Schadenssummen konnten entkräftet werden. Zudem wurde 
das Thema „Hochwasserschutz“ insgesamt noch einmal in das Bewusstsein aller Anwesenden 
gehoben. Aus Sicht der Ortschaft muss es Ziel sein, dass Planfeststellungsverfahren schnellst-
möglich zu eröffnen. 
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- Hr. Wittwer informiert über ein Treffen der Ortsfeuerwehr mit Herrn Brohm und Herrn Mielke. 
Ausgehend von diesem Termin fand in der vergangenen Woche eine Begehung des Gerätehau-
ses mit dem Planer Hr. Klug, Fr. Zimmermann und Hr. Lemme statt, bei dem entsprechende 
Mängel dokumentiert wurden. Hr. Wittwer bittet darum, entsprechende Hinweise zukünftig auch 
ernst zu nehmen. Das Protokoll zeigt, dass alle angezeigten Mängel der Kameraden durchaus 
berechtig waren! 

 
- Hr. Wittwer informiert über die Arbeitsgespräche zum Thema „Flächensolar“ und den dabei 

erarbeiteten Kriterienkatalog für die EG Stadt Tangerhütte. Nach derzeitigem Stand soll dieser 
einen Handlungsrahmen bilden, nach dem die Ortschaften entsprechende Gebietskulissen aus-
wählen, sich über mögliche Vorhaben zusammen mit den Anwohnern eine Meinung bilden und 
die Entscheidung über die Weiterverfolgung entsprechender Projekte bei der Ortschaft liegt. Der 
Prozess der Aufstellung des Kriterienkatalogs ist jedoch noch nicht abgeschlossen. Es gibt aber 
bereits viele Aktivitäten von möglichen Investoren. 

 
- Hr. Wittwer informiert über die Teilnahme am Zukunftsworkshop für die neue LEADER-

Periode ab 2023 und gibt Einblicke in besprochene Themen und entwickelte Ideen. 
 
- Zum Clubraum / DGH informiert Hr. Wittwer, dass der Durchlauferhitzer seit dem letzten Wo-

chenende kaputt ist (bereits ans Gebäudemanagement gemeldet). 

o Es gibt von allen Seiten sehr positive Rückmeldungen über die Reinigungstätigkeiten  
von Fr. Trepper. 

o Fr. Trepper bittet um Anpassung der Stunden auf 15h / Monat, um dem Reinigungs- 
aufwand auch nachkommen zu können. Der Ortschaftsrat spricht sich einstimmig  
hierfür aus, auch mit Blick auf die Steigerungen des Mindestlohnes. 

o Hr. Witter macht den Vorschlag, einen abschließbaren Schrank für die Garderobe zu  
beschaffen sowie einen kleinen Schrank für den Flur – der Ortschaftsrat stimmt dem  
einstimmig zu. Hr. Wittwer wird entsprechende Exemplare raussuchen und diese  
nach Rücksprache mit den OR-Mitgliedern beschaffen. 

o Es kam der Hinweis nach einer privaten Nutzung, einen Servierwagen anzuschaffen.  
Auch diesem stimmt der OR einstimmig zu. Hr. Wittwer beschafft. 

o Das Klavier in der Garderobe soll ins „Haus der Vereine“ gebracht werden. 
 
- Für den Bereich zwischen DGH und Gemeindebüro hat Herr Wittwer mit drei Firmen gespro-

chen, ein Kostenangebot liegt bereits vor, zwei weitere sollten zeitnah eingehen. Danach Ent-
scheidung, mit welchem Aufwand der Bereich gepflastert werden kann. 

 
- In der R.-Breitscheid-Str. kann die Reparatur der Gosse in dieser Woche abgeschlossen werden. 
 
 
zu 8 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 
- Bzgl. der neu gepflanzten Pflaumenbäume wird das Gießen sowie das Freischneiden bespro-

chen. Es wäre die Bitte, dass der Bauhof / der Gemeindearbeiter das Freischneiden nach dem 
Mähen des Seitenstreifens (durch Unimog) übernehmen könnte?! 

 
o Hr. Wittwer informiert, dass sich gemeinsam mit dem Heimatverein bei der  

Umweltstiftung Sachsen-Anhalt für den Umweltpreis beworben wurde. 
 
- Es wird nach dem weiteren Verfahren des defekten Brunnens in der Fährstraße gefragt. Die-

ser wurde im Februar durch ein Fahrzeug beschädigt und ist seitdem nicht mehr nutzbar. Hr. 
Wittwer hatte damals Anzeige gegen Unbekannt erstattet. Seither ist der Brunnen nicht mehr 
nutzbar, was aus Sicht der Ortsfeuerwehr zu einer mangelnden Versorgung im Bereich Elbstra-
ße führt. Auch Anwohner in diesem Bereich fragten den Ortschaftsrat, was mit dem Brunnen 
passiert. 
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- Es wird die Planung eines Vereinsfestes im Sommer angesprochen. Hr. Wittwer hat dies im 

Hinterkopf, hatte bisher noch keine Versammlung einberufen, aufgrund des fehlenden Haushal-
tes und der Unsicherheit, ob Mittel dafür zur Verfügung stehen. Hr. Wittwer wird zeitnah die be-
teiligten Personen der Vereine einladen. 

 
- Seitens der Verwaltung gab es zum zweiten Mal keine Beantwortung der Protokolle der letzten 

OR-Sitzung! 
 
- Es wird abermals auf die Durchsetzung der Straßenreinigungssatzung in der gesamten Ort-

schaft hingewiesen. Insbesondere auch im Bereich Hohe-Anger-Str. ab Kreuzung Feldstraße bis 
zur Kreuzung R.-Breitscheid-Str.. Hr. Wittwer hatte hier im vergangenen Jahr eine Begehung mit 
Frau Zuchowicz durchgeführt, um ihr die entsprechenden Grundstücke (Zugang durch R.-
Breitscheid-Str.) zu zeigen.  

 
- Im Anschluss an die Sitzung findet eine gemeinsame Begehung des Geländes statt, um einen 

Standort für den Spielplatz zu finden. Nach Diskussion verschiedener Standorte, wird mehr-
heitlich der Bereich hinter der Clara-Zetkin-Straße favorisiert (siehe Karten anbei). Mit dem Bau-
hof, Hr. Nitsche wurde die Umsetzung der Spielgeräte laut Protokoll vom 30. März, zum Jahres-
ende (nach der Grün-Saison) besprochen.  

 
  
 
 
 
 
 

Öffentlicher Teil 

zu 11 Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung 
Die Öffentlichkeit wird hergestellt und die Sitzung um 19:30 Uhr geschlossen. 
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